

Depuis 2008, j'ai eu l'honneur, avec les élus et les agents qui m'ont accompagné, grâce aussi à la confiance que m'ont renouvelée les Pinsaguéloises, les Pinsaguélois et nos divers partenaires, dont la plupart sont présents ici ce soir, de pouvoir consacrer au village qui m'a vu naître l'énergie qui a contribué à en faire ce qu'il est aujourd'hui.

J'ai pu le faire aussi grâce au soutien de quelques amis proches mais surtout à celui de ma famille qui par sa compréhension et son soutien face aux difficultés, parfois aux attaques personnelles auxquelles nous avons eu à faire face en gardant le silence, m'ont été d'une aide plus que précieuse.

La question que je me suis posée a été de savoir comment maintenant vous dire au revoir.

Peut-être jugerez-vous le choix que j'ai fait un peu désuet, mais le moment que nous partageons n'est pas à l'explication d'un bilan, ni à la présentation d'un projet pour notre village.

Alors, j'ai pris le risque de m'adresser à vous et à Pinsaguel de la manière peut être inattendue qui suit.

Le Maire libre

Que me faut-il faire après 25 ans d'engagement ?

M'obstiner à porter l'écharpe en échange d'illusaires compliments ?

M'affairer à construire des stratagèmes

Pour échapper à ce dilemme

Non Merci !

Me retirer en silence, sans un mot, tête baissée ?

Oublier mes valeurs ? Ne plus les assumer ?

Non Merci !

Alors qu'à vos côtés, à chaque occasion

J'ai appris la patience, l'humilité, la passion

Je ne peux vous imposer la maladresse

D'une séparation silencieuse, empreinte de tristesse.

Je préfère un au revoir du cœur, un adieu franc,

Que je vous livre debout, sincère et reconnaissant.

Car, parmi les petits, les obscurs, les sans grade

Toujours exposé, jamais à l'abri d'une engueulade

Travaillant tard, dimanches et jours fériés

Je vous ai servi sans faste, sans appariteur en livrée

Avec pour viatique un cœur toujours plein d'envie,

L'amour de notre village et du service public pour partis.

J'ai vu grandir des enfants, partir nos anciens,

J'ai écouté vos craintes de lendemains incertains.

Face aux ennuis et toutes les malveillances

Grâce à vous j'aurai tenu bon, avec constance.

Car, nous qui n'écrivons pas l'Histoire,

Mais qui la subissons, avec nos déboires,

Nos inquiétudes, notre foi et parfois notre flamme

Qui n'avons souvent pour ressource que des suppléments d'âme,
Nous nous satisfaisons pour récompense d'une poignée de main,
D'un mot de remerciement, du regard d'un gamin.

Aujourd'hui vient le temps de céder le flambeau,
Avec émotion, bien sûr, mais sans fardeau.
Car je sais que Pinsaguel, poursuivra de l'avant,
Construisant son chemin, fort et confiant.

Merci à vous mes amis qui m'avez accompagné
En puisant notre richesse dans notre diversité
Servir notre village, c'était avec vous aussi servir la France,
C'était s'engager avec ardeur pour exister sans arrogance
Se mettre au service de la fraternité et de la responsabilité
Faites de gestes simples, de silences partagés.

Merci, du fond du cœur, pour votre confiance,
Pour vos sourires, vos mots, votre bienveillance.
Je m'éloigne doucement, mais ce n'est pas la fin,
Car Pinsaguel, mon village, est et reste mon écrin.

Le temps est venu pour moi de rêver, d'être enfin libre,
De donner mon temps à ma famille et à un nouvel équilibre,
De travailler pour le plaisir et sans souci de résultat,
À tel projet auquel on pense comme nouveau combat.

Et si demain, en bord de Garonne ou d'Ariège vous me croisez
Chantonnant, songeur, observant l'eau couler,
Un colvert s'envoler ou l'aigle botté nous surveiller
Ce n'est pas un ancien Maire que vous rencontrerez.

C'est un homme heureux de vous avoir servi avec droiture
Qui arrivé au bout de cette belle aventure
En ayant été des vôtres pour vivre ici dignement
Continuera de vous accompagner à sa manière encore quelque temps.

Une très belle année 2026 à toutes et à tous
Que l'avenir nous soit bienveillant et qu'il nous protège

Pinsaguel !
On ne lâche rien

Jean-Louis COLL
9.01.2026